



Compte-rendu
Réunion Commission Prison du jeudi 4 février 2021
En visioconférence

Pilote : Dr BOUSSARD Jean-Luc

Présent-es :

Madame BOST Solène, Coordinatrice, Association AREMEDIA

Dr BOUSSARD Jean-Luc, Médecin retraité

Monsieur DARBIA Djamil, AIDES CAARUD 95

Dr FAC Catherine, PH AP-HP, UCSA Fresnes

Madame IMBERT Geneviève, Coordinatrice administrative, COREVIH IDF Est

Madame JAUDON Mélanie, Coordinatrice, TRT-5

Dr NGUYEN TAN LUNG Rose, Médecin Coordinateur, Réseau Périnatal IF Sud

Monsieur NOUIOUAT Ridha, Responsable thématique milieu pénitentiaire, Sidaction

Monsieur ROUKAS Hicham, TEC, Melun, COREVIH IDF Est

Madame SARKIS Anastasia, Chargée de mission en santé publique, COREVIH IDF Est

Dr VALANTIN Marc-Antoine, PH, Hôpital Pitié-Salpêtrière, AP-HP

ORDRE DU JOUR :

- Point sur le projet épidémiologique : finalisation du questionnaire (données à recueillir et choix de la période de recueil de données)
- Projet de dépistage associatif en prison d'AREMEDIA : quelle aide peuvent apporter la Commission et les COREVIF d'Ile-de-France
- Sujets divers

• **Point sur le projet épidémiologique**

Pas de remarques des membres de la Commission sur les variables qu'il est proposé d'étudier pour mener l'enquête épidémiologique. Le questionnaire est jugé suffisamment exhaustif, notamment au regard de la situation sanitaire actuelle.

Les participants décident que le document sera à nouveau diffusé aux membres de la Commission Prison avec comme échéance la fin du mois de février pour d'éventuels retours sur son contenu. L'enquête sera ensuite envoyée par mail à l'ensemble des UCSA pour procéder au recueil de données dans le courant de l'année 2021. Ces données devront être renvoyées d'ici la fin de l'année 2021 afin d'obtenir une vision globale de la prévalence du VIH, VHB et VHC en milieu carcéral et d'évaluer la prise en charge et le suivi des patients.

Se pose la question de la possibilité d'accéder aux données directement auprès des laboratoires et des pharmacies des hôpitaux de référence des établissements pénitentiaires, notamment en mobilisant des TEC. A voir avec les personnes susceptibles de répondre à cette demande.

- **Projet de dépistage associatif en prison d'AREMEDIA**

L'association AREMEDIA, qui développe des actions de prévention et de promotion de la santé, notamment en matière de santé sexuelle, sollicite l'expertise des COREVIH pour la mise en place d'un projet de dépistage en milieu carcéral. Il s'agirait de développer des actions de long terme et non seulement ponctuelles.

Le COREVIH IdF Est peut venir en aide en donnant à l'association les contacts nécessaires au niveau des unités sanitaires ou de la direction des prisons.

L'association AIDES propose une prise de contact entre les deux associations pour un partage d'expériences. Il est également suggéré à AREMEDIA de se tourner vers le CAARUD de Melun qui dispose d'une réelle expérience de la mise en place de TROD en prison.

Le Dr Boussard propose de les contacter pour se renseigner sur la manière dont ils ont obtenu les autorisations nécessaires pour mener ces actions de dépistage.

Actions à mener d'ici la prochaine Commission :

- S'assurer de la diffusion du questionnaire d'enquête épidémiologique auprès de tous les membres de la Commission Prison (Cf. Pièce jointe) et solliciter leurs retours et suggestions sur les données à collecter ;
- Envoi du questionnaire aux UCSA.

Prochaine Commission Prison du COREVIH IDF Est
Judi 1^{er} avril 2021 de 14h30 à 16h30